

EDUKASI MENGENAI PENCEGAHAN VIRUS DAN PENYEMPROTAN DISINFEKTAN SELAMA MASA PANDEMI COVID-19 RUANG LINGKUP KELURAHAN RENGAS, CIPUTAT TIMUR

Gilang Ramadhan¹, Jihad², Mawar^{3,*}

^{1,2}Ilmu Komunikasi, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jakarta 154193

³Administrasi Publik, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jakarta 154193

*Email: mawar@umj.ac.id

ABSTRAK

Pada tahun 2020 wabah virus corona melanda negara Indonesia terutama di wilayah Depok pada tanggal 2 Maret 2020 pertama kalinya hingga sampai saat ini. Wabah terus meningkat jumlah kenaikan pasien positif dan kematian bertambah setiap harinya, Upaya-upaya yang dilakukan dalam protokol kesehatan untuk covid-19 masih kurang mendapatkan respon yang baik, Ilmu psikologi sosial kesehatan menjelaskan bahwa ketidak patuhan masyarakat terhadap protokol kesehatan sebagian besar terjadi karena kurangnya pemahaman mereka terhadap bahaya penyakit dan manfaat penanganan dan besarnya hambatan dalam akses kesehatan. Program kegiatan kepada masyarakat yang dilakukan saat ini bertujuan untuk memberikan edukasi-edukasi yang sangat bermanfaat tentang menjaga imunitas diri ditengah masa pandemi. Kegiatan yang dilakukan adalah Edukasi mengenai pencegahan selama wabah pandemi Covid-19 ruang lingkup Kelurahan Rengas, Ciputat Timur. Dimana dalam kegiatan tersebut terdapat pemberian video edukasi kepada warga sekitar, penyemprotan disinfektan, pembagian masker dan handsanitizer. Melalui program kegiatan pengabdian kepada masyarakat yang diharapkan mampu mengembangkan program agar dapat terus berjalan dengan baik serta edukasi yang di berikan dapat diterapkan secara baik oleh masyarakat sekitar. Dengan tujuan makalah ini adalah untuk mengetahui Edukasi Mengenai Pencegahan Virus Selama Masa Pandemi Covid-19. Ruang Lingkup Kelurahan Rengas Ciputat Timur.

Kata kunci: Covid-19, KKN, UMJ

ABSTRACT

In 2020 the corona virus outbreak hit the country of Indonesia, especially in the Depok area on March 2, 2020 for the first time to date. The epidemic continues to increase the number of positive patients and deaths increase every day, Efforts made in the health protocol for covid-19 are still not getting a good response, Health social psychology explains that public disobedience to health protocols mostly occurs due to lack of understanding against the dangers of disease and the benefits of treatment and the magnitude of the barriers to access to health. The current program of activities for the community aims to provide very useful education about maintaining self-immunity in the midst of a pandemic. The activity carried out was education regarding prevention during the Covid-19 pandemic in the scope of Rengas Village, East Ciputat. Where in these activities there are the provision of educational videos to local residents, spraying disinfectants, distributing masks and hand sanitizers. Through the program of community service activities carried out, it is expected to be able to develop the program so that it can continue to run well and the education provided can be implemented properly by the surrounding community. The purpose of this paper is to find out Education Regarding Virus Prevention During the Covid-19 Pandemic Period. Scope of Rengas Village, East Ciputat.

Keywords: Covid-19, KKN, UMJ

1. PENDAHULUAN

Dunia saat ini sedang dilanda sebuah pandemi dari virus yang dikenal dengan coronavirus. Menurut WHO, coronavirus adalah suatu kelompok virus yang dapat menyebabkan penyakit pada hewan atau manusia dan virus ini sifatnya dapat menular ke sesama orang yang berinteraksi, ciri-ciri wabah covid-19 ini yakni seperti flu, batuk, dan demam serta virus ini terdapat versi baru yang ditemukan pada akhir 2019 lalu. Sebagian besar gangguan yang dialami oleh masyarakat yang terinfeksi virus COVID-19 akan mengalami penyakit sesak pernapasan ringan hingga sedang dan akan sembuh tanpa memerlukan perawatan khusus. Presentase penularannya lebih cenderung pada individu yang usianya lanjut dan mereka yang memiliki riwayat masalah medis seperti kardiovaskular, diabetes, penyakit pernapasan kronis, dan kanker. Di mana lebih cenderung mengembangkan infeksi virus COVID-19 menjadi penyakit yang lebih serius. Sedangkan wabah COVID-19 pertama kalinya dilaporkan di Indonesia pada tanggal 2 Maret 2020 sejumlah dua kasus orang yang terpapar dengan orang asing. Data 31 Maret 2020 menunjukkan kasus yang terkonfirmasi berjumlah 1.528 kasus dan 136 kasus kematian. Tingkat mortalitas COVID-19 di Indonesia sebesar 8,9%, angka ini merupakan yang tertinggi di Asia Tenggara hingga saat ini wabah tersebut masih belum berakhir di Indonesia semakin meningkatnya jumlah pasien yang terdampak positif dan kematian. (Sosilo et al., 2020). Dampak lainnya dari adanya wabah virus Covid-19 ini yaitu seluruh kegiatan dari berbagai sektor dari perekonomian, pariwisata, kebudayaan, bahkan Pendidikan pun menjadi terganggu. Semua bentuk kegiatan yang mengumpulkan masa ditiadakan, maka kegiatan pembelajaran di sekolah-sekolah maupun universitas dilaksanakan secara daring atau program belajar di rumah.

Program Kuliah Kerja Nyata (KKN) merupakan bentuk pengabdian mahasiswa kepada masyarakat dimasa pandemi seperti saat ini. Pelaksanaan kegiatan - kegiatan pengabdian masyarakat dan KKN Kelompok 20 UMJ Tahun 2021 dilakukan dengan beberapa program yang telah ditentukan seperti edukasi mengenai bahayanya wabah virus corona, serta pembuatan materi dan penyemprotan disinfektan di wilayah perumahan umum RT 004/005 Kelurahan Rengas, Ciputat Timur Kota Tangerang Selatan. Dan dalam menjalankan program tersebut mahasiswa memberikan beberapa masker dan handsanitizer guna menjaga masyarakat sekitar dari wabah Covid-19. Selama menjalankan program KKN mahasiswa saat turun lapangan selalu mengikuti protokol kesehatan yang dianjurkan oleh pemerintah agar dapat memutus rantai penyebaran wabah Covid-19 saat ini.

MASALAH

Permasalahan yang terjadi ada pada masyarakat yang masih banyak belum menjaga protokol Kesehatan selama masa pandemi seperti ini banyak yang sudah melepas masker saat bepergian dengan berbagai alasan, maka dari itu dengan kurangnya edukasi bagi masyarakat mengenai wabah virus Corona yaitu dapat menambah angka kematian dan kelonjakan pasien positif di rumah sakit.

Rencana Pemecahan Masalah

Rencana pemecahan masalah yang akan dilakukan adalah dengan menggunakan program KKN Online yang melibatkan mahasiswa, Dosen dan juga masyarakat diharapkan dapat membantu warga dalam menjaga protokol Kesehatan dan kebersihan. Dengan melakukan memberikan edukasi-edukasi kepada masyarakat lalu memberikan masker ke wilayah kelurahan Rengas Ciputat Timur RT 004/005 dan memberikan handsanitizer di wilayah sekitar RT agar terus terjaga selama wabah ini berlangsung.

2. METODE

Metode pelaksanaan yang digunakan yaitu Metode kualitatif. Dimana data yang dibutuhkan didapatkan dari hasil observasi turun kelapangan dalam pelaksanaan kegiatan yang sudah dilaksanakan didapat dari data diskusi dengan ketua RT setempat dan bersama satgas Covid. Dan Untuk dapat menjalankan kegiatan penyuluhan ini maka diperlukan tahapan metode pelaksanaan yang terstruktur. Berikut ini metode pelaksanaan penyuluhan, sebagai berikut:

Tahap I Diskusi Kelompok dan DPL

Dimana dalam diskusi ni mahasiswa diberikan arahan oleh DPL sebelum melakukan kegiatan KKN disuatu tempat, agar semua program terstruktur saat dilaksanakan.

Tahap II Survey Lokasi (Turun Lapangan)

Dalam tahap II ini mahasiswa mulai mencari klien atau masyarakat yang mau diajak bekerja sama dalam menjalankan proses KKN.

Tahap III Kegiatan Edukasi

Dan yang terakhir tahap ketiga dimana tahap ini mahasiswa KKN melaksanakan program yang telah dibuatnya dan lalu di beritahukan kepada masyarakat sekitar mengenai edukasi Covid-19 agar tetap selalu menjaga protokol Kesehatan.

3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Hasil dan pembahasan dari pelaksanaan KKN Online UMJ 2021 ini difokuskan dengan bagaimana caranya untuk memberikan edukasi kepada masyarakat sekitar terutam di wilayah Kelurahan Rengas melalui kegiatan edukasi penanganan Covid-19 dan penyemprotan Disinfektan.

Edukasi Covid-19 Guna Memutus Rantai Penyebaran Wabah Virus Corona

Program kkn tahun ini dimana mahasiswa mengedukasi masyarakat mengenai wabah pandemi Covid-19 dengan memberikan suatu video yang di berikan kepada ketua RT dan akan disebarluaskan di media sosial Whatsapp untuk diberikan kepada masyarakat di perumahan umu RT 04/05 dengan tujuan agar terciptanya kesadaran masyarakat untuk menjaga kesehatan dan dapat memutus rantai penyebaran wabah virus corona (Covid-19) di kelurahan Rengas dan membagikan masker kepada masyarakat setempat serta pemberian handsanitizer kepada bapak Ketua RT.



Pembuatan cairan dan penyemprotan disinfektan guna pencegahan dan memutus rantai penyebaran Covid-19

Tema tersebut dalam program kkn yang dilaksanakan tahun ini yaitu mahasiswa bersama satgas covid bersama-sama membuat cairan disinfektan dan akan di semprotkan ke wilayah kelurahan rengas perumahan umum RT 04/05 yang bertujuan untuk memutus rantai penyebaran Covid-19 agar setiap rumah selalu dalam keadaan bersih dan terjaga selama wabah pandemic yang terus meningkat angka kematian dan positif, dalam pelaksanaan ini mahasiswa di damping oleh ketua RT dan ketua Satgas Covid-19.



4. KESIMPULAN

Kegiatan Kuliah Kerja Nyata (KKN) merupakan wadah bagi mahasiswa untuk mendukung terwujudnya sumber daya

manusia yang berkualitas yang merupakan modal utama dalam pembangunan yang harus ditingkatkan agar mempunyai daya saing yang tinggi. KKN ini juga bertujuan memberikan pengalaman belajar bagi mahasiswa dan tiap-tiap kelompok dalam menggunakan metode penelitian dan pengabdian masyarakat. Dengan beberapa rincian program kerja kegiatan pengabdian masyarakat ini ataupun juga disebut dengan Kuliah Kerja Nyata, dalam hal ini kegiatan KKN berjalan dengan lancar sesuai dengan napa yang telah diharapkan dan terlaksana dengan baik dan Program yang dilaksanakan ialah program mengedukasi masyarakat terhadap bahayanya wabah pandemi virus corona agar masyarakat terus menjaga kesehatannya dan tetap mematuhi protokol kesehatan selama diluar rumah. Serta penyemprotan disinfektan guna mencegah dan memutus rantai penyebaran covid-19 di wilayah Kelurahan Rengas Ciputat Timur.

UCAPAN TERIMAKASIH

Untuk itu tim mengucapkan terimakasih tak terhingga kepada :

1. LPPM Universitas Muhammadiyah Jakarta.
2. Bapak Rektorat Universitas Muhammadiyah Jakarta.
3. Ibu Mawar, S.IP., M.AP. Selaku DPL Kelompok 20.
4. Ketua RT 004/005 Perumahan Umum, Kelurahan Rengas Ciputat Timur.
5. Ketua Satgas Covid RT 004/005 Perumahan Umum Kelurahan Rengas.

DAFTAR PUSTAKA

Susilo., A., Rumende C.A., Pitoyo C.W., Santoso W.D., Yulianti M., Herikurniawan., Sinto R., Singh G., Nainggolan L., Nelwan E.J., Chen L.K., Widhani A. , Wijaya E., Wicaksana B., Maksum M., AnnisaF., JasirwanC.O ., Yuniastuti E. (2019). Coronavirus Disease 2019: Tinjauan

Literatur Terkini. Jurnal Penyakit dalam Indonesia. Vol 7 No 1.

- Psikologi Jelaskan Penyebab Masyarakat Tak Patuh Protokol Corona Covid-19 Retrieved September 17, 2020, from Kompas.website:
<https://www.kompas.com/sains/read/2020/06/03/130400023/psikologi-jelaskan-penyebab-masyarakat-tak-patuh-protokol-corona-covid-19?page=all>
- Septian, R. *et al.* (2018) 'Laporan Akhir Pelaksanaan Kuliah Kerja Nyata Mahasiswa program Pengabdian kepada Mahasiswa', (180210150092), pp. 1–29. Available at:
<http://www.feb.unpad.ac.id/dokumen/files/LAPORAN-KKN-DESA->

[CIPACING-edit1.pdf](#).

- Kemendikbud. (2020). Perluas Akses Belajar di Masa Covid-19, Mendikbud Luncurkan Program Belajar dari Rumah' Kementerian Pendidikan dan Kebudayaan. [online]. Tersedia di: <https://www.kemdikbud.go.id/main/blog/2020/04/perluas-aksesbelajar-dimasacovid19-mendikbud-luncurkan-programbelajardari-rumah>
- WHO. (2020). WHO announces COVID-19 outbreak a pandemic' World Health Organization Regional Office for Europe. [online] Tersedia di: <http://www.who.int/en/healthtopics/health-emergencies/coronavirus-covid19/news/news/2020/3/whoannouncescovid-19-outbreak-a-pandemic>

